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Чувашское республиканское отделение Политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»

От первого лица

Национальная политикаТрагедия

Лидер партии ЛДПР Владимир 
Жириновский в очередной раз вы-
ступил за укрупнение российских 
регионов. В том числе он пред-
лагает ликвидировать Чувашию, 
Бурятию, Удмуртию, Татарстан и 
другие национальные республики. 
«Никаких национальных названий 
быть не должно, только географи-
ческие. Иначе дискриминация. Вот 
Чувашия для чувашей, что ли? А 
Удмуртия или Бурятия?» – в своей 
манере обращается политик-дол-
гожитель.

Журналист «Комсомольской прав-
ды» в интервью спросил у Жиринов-
ского, что он думает по поводу ини-
циативы вице-премьера российского 
правительства Марата Хуснуллина, 
который предложил укрупнить неко-
торые регионы (например, объеди-
нить Еврейскую автономную область 
с Хабаровским краем, Курганскую 
область с Тюменской). Так можно 
будет решить многие экономические 
проблемы, с которыми не могут спра-
виться небольшие регионы.

Жириновский сообщил, что пар-
тия уже 25 лет выступает за укрупне-
ние регионов. Для страны достаточ-
но 40 областей, регионов, губерний. 
«Экономическое обоснование для 
существования региона – население 
не менее трёх миллионов человек».

Он напомнил, про искусствен-
ность создания Еврейской автоном-
ной области и регионы-«матрёшки» 
(Ямало-Ненецкий автономный округ, 
Ханты-Мансийский автономный 
округ, Тюменская область; Ненецкий 
автономный округ и Архангельская 
область).

Предлагает объединить и «рус-
ские» регионы, например, Белгород-
скую, Курскую и Орловскую области.

На Кавказе можно было бы соз-
дать Горский край и Кавказский край.

Политик считает, что крупные ре-
гионы смогут позволить себе круп-
ные инфраструктурные проекты 
(дороги, жилищное строительство и 
т.п.). Благодаря укрупнению регионов 
можно будет экономить на аппарате, 
быстрее решать экономические во-
просы. В качестве примера Жири-
новский привёл Москву, где очень 
большое население и поэтому там 
много денег (но это же совсем другая 
история, Москва – это как государ-
ство в государстве, почему политик 
«пудрит россиянам мозги»?).

Но особо рьяно Жириновский вы-

ступает за упразднение националь-
ных республик, мол, вся беда России 
в том, что в её составе имеются на-
циональные республики.

Хотелось бы сказать несколько 
слов (напомнить страницы истории, 
нашей с вами истории) Владимиру 
Вольфовичу:

– что было бы с Россией, если бы 
Владимир Ильич Ленин не принял 
решение о создании федеративного 
государства? (Конечно же, история 
не имеет сослагательного наклоне-
ния, но, думаю, уже тогда некоторые 
сегодняшние национальные респу-
блики не вошли бы в состав нового 
государства);

– почему вы забываете трагиче-
ские годы Великой Отечественной 
войны, когда рядом с русскими вое-
вали и чуваши, и татары, и удмурты, 
и буряты, все-все народы страны? 
(Кстати, чувашей в процентном соот-
ношении было убито намного боль-
ше, чем русского населения и других 
народов, а мы об этом скромно умал-
чиваем);

– вспомните славные страницы 
послевоенных лет, полеты в космос, 
поднятие целины, когда на великие 
стройки поднимался весь советский 
народ – и русские, и чуваши, и та-
тары, и удмурты, и буряты (не будет 
лишним напомнить, что третьим че-
ловеком, полетевшим в космос, был 
наш земляк – чуваш Андриян Григо-
рьевич Николаев. Гагарин, Титов и 
третьим чуваш Николаев)…

А если дальше углубиться в исто-
рию, можно указать, какие границы 
имело Московское княжество и Вели-
кая Волжская Булгария… Но это уже 
совсем другая тема (мы вернёмся к 
ней потом).

И что меня пугает, после слов Жи-
риновского не последовало никаких 
комментариев из Кремля. Неужели 
и в Кремле так считают? Неужели 
Жириновский только озвучил чьи-
то желания? Неужели… Становится 
страшновато.

Дорогие кремлёвские чиновники, 
одумайтесь! Вы и так много дров на-
ломали, приняв закон о необязатель-
ном изучении родных языков. Пере-
станьте уничтожать малые народы 
страны! Не забывайте, сила России 
– в единстве всех народов и наци-
ональностей, богатство России – в 
разнообразии культур народов и на-
циональностей страны.

В. Петров.

Жириновский: 
национальные 
республики 
должны исчезнуть
Неужели и 
Кремль так 
считает?

В 2018 году произошла страш-
ная трагедия на полуострове 
Крым – в городе Керчь. В Керчен-
ском политехническом колледже в 
результате взрыва и стрельбы по-
гиб 21 человек из числа учащихся 
и персонала учебного заведения. 
Преступление совершил 18-лет-
ний Владислав Росляков.

И вот новая трагедия: в казан-
ской гимназии №175 19-летний 
Ильназ Галявиев убил учеников 
(четверо мальчиков и три девоч-
ки), а также учительницу и сотруд-
ницу школы. Более 20 человек, 
преимущественно школьники, го-
спитализированы.

Казанская трагедия практически 
один в один, вплоть до деталей, по-
вторяет керченскую историю: и тут, 
и там были использованы самодель-
ные бомбы, отсутствовала должная 
охрана, а в роли вершителя чужих 
судеб выступил человек с явными 
психическими отклонениями.

«Я тщательно занимался делом 
керченского стрелка, – рассказывает 
социальный психолог Алексей Ро-
щин. – Помню, по горячим следам 
преступления возникла инициатива, 
исходившая от главы Совета Феде-
рации Валентины Матвиенко. Суть 
её предложения была в том, что, 
поскольку школы плохо защищены 
ЧОПами, надо передать функцию их 
охраны в руки Росгвардии. Об этом 
говорили все на волне обсуждения 
проблемы. И что мы видим в Казани 
– школу охранял вахтёр. О росгвар-
дейцах сейчас уже никто не вспоми-
нает. Из школы в прошлом году ушёл 
даже ЧОП, потому что ему, как вы-
яснилось, не платили. У школы эле-
ментарно не было денег».

Почему у школы не было денег на 
охрану? В разных СМИ была инфор-
мация, что перестали собирать день-
ги с родителей в связи с уходом на 
дистанционное обучение во время 
пандемии. А потом, видимо, решили, 
что и так сойдет, вахтёр заменит ЧО-
Повцев.

И такая ситуация во многих, в по-
давляющем большинстве, школах: 
средства на охрану из бюджета не 
выделяются, деньги собирают с ро-
дителей. А если родители не могут 
позволить себе такие траты, то тра-
гедия в Казани показала, к чему это 
может привести.

Возникает много вопросов и к 
силовым структурам. Не секрет, что 
они мониторят социальные сети, 
ищут критиков действующей власти, 
есть уникальная программа обнару-
жения «экстремистов». Все прекрас-

но помним, как структуры выявляли 
подростков, проявивших желание 
выйти на митинги по призыву штабов 
сторонников Навального. В данном 
случае молодой человек, начиная 
с 4 мая, то есть за неделю до свое-
го шага, в Telegram-канале пишет о 
«биомусоре», «зачистке» и откры-
тым текстом призывает убивать – и 
никто не среагировал.

Хотелось бы ещё раз отметить 
равнодушие и безразличие обще-
ства. Во-первых, у молодого чело-
века было несколько подписчиков – 
никто из них не среагировал на эти 
странные призывы. Во-вторых, моло-
дой человек шёл в гимназию почти 
один километр с оружием в руках, 
ему навстречу попадались люди – и 
опять-таки никто не удосужился по-
звонить в полицию.

Трагедия никого не оставила 
равнодушной: к сожалению, должен 
прогреметь гром, чтобы мы пере-
крестились. На разных форумах про-
должают обсуждать происшедшее, 
хотелось бы ознакомить читателей с 
некоторыми высказываниями:

«Теоретически, в этом процессе 
выдачи разрешений на оружие, мо-
жет быть, и коррупционная лазейка, 
но в ситуации с казанским «охотни-
ком», это явно не тот случай… Кто 
будет связываться со щенком…

А теперь представьте, весь этот 
процесс, через который прошёл я – в 
Казани проходит сопляк, от портрета 
которого всех уже тошнит… Давайте 
представим эту картину вместе… За-
ходит это малолетнее чмо, отчислен-
ное из техникума, не работающее, 
нигде не зарегистрированное, кроме 
Telegram, в кабинет к «сотруднику» 
и говорит: я, дяденька , знаете ли, 
люблю охотиться… Хочу получить 
разрешение на оружие, только что-
бы в нём патронов было побольше… 
Представили эту картину? Смешно? 
Страшно! У него же на роже было на-
писано, что охотиться этот «охотник» 
– собирается исключительно на од-
ноклассников, к психиатру не ходи…

Вот тот, кто выдал ему ещё пу-
стые бланки на заполнение – и есть 
первый убийца… Психиатр, кстати – 
тоже убийца… Так что, в Казани, на-
стоящее убийство произошло гораз-
до раньше. Причём, группой лиц… 
Почему? Вот в этом и должно разо-
браться следствие…

Теперь, по поводу малолетних 
охотников! Я абсолютно убеждён, 
что восемнадцатилетних охотников 
в природе – не суще-
ствует в принципе. По 
очень простой причине. 

Сколько 
ещё нужно 
колледжей, 
гимназий?
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МедицинаОдумайтесь!

Улыбнись!

Сколько ещё нужно колледжей, гимназий?
Охота в современном 
мире – это не за ябло-
ками в чужой сад сла-

зить… Охота требует времени, ор-
ганизации, подходящей компании, и 
кстати – денег… Охота – дело взрос-
лых мужиков, и только взрослых…

В восемнадцать лет парень имеет 
право голосовать… Он имеет право 
курить, жить отдельно от родителей, 
даже жениться имеет право! Но вот 
иметь оружие, он иметь право не 
должен! Зачем ему оружие, если он 
ни копейки ещё не заработал? На 
кого ходить? С кем? Куда стрелять?»;

«Ужасная трагедия... Очень жаль, 
что отменили смертную казнь. Бед-
ные дети... Родителям только сил 
пережить такое горе»;

«Заборы вдоль школы – зло, в 
таких случаях детям сложно разбе-
гаться, только через калитку, отлич-
ное место для стрелка. Считаю, что 
заборы создают препятствие не тер-
рористам, а заложникам, в случае 
захвата»;

«Я не знаю, как даже пытаться 
комментировать сообщения о ненуж-
ности рамок, заборов и прочего. Не-
ужели кто-либо считает, что таких вот 
стрелков, знающих, на что они идут, 

остановит что-либо? Что отсутствие 
забора позволило бы разбегаться де-
тям и педагогам в помещении? Толь-
ко эффективная работа спецслужб 
по выявлению будущих стрелков мо-
жет что-либо изменить, но как все мы 
видим, она не на должном уровне!»;

«Стрелок был игроманом, со слов 
его бывшего одноклассника. Играл в 
Counter-Strike и World of Tanks. К со-
жалению, то, во что играют дети, ни-
как не регулируется и никем не кон-
тролируется… Танки и Counter-Strike 
– эти игры вызывают агрессию, сама 
играла и знаю, как психуешь, ког-
да не получается или тебя убивают. 
В игре ты не думаешь, что убивать 
это плохо. Ведь если не убить, не 
победить. Игромания тоже болезнь. 
Почему не запрещают подобные он-
лайн игры? Потому что на них кто-то 
зарабатывает большие деньги. Даже 
взрослые порой сходят от них с ума, 
уходят из реального в виртуальный 
мир. Игры так затягивают, что ты 
забываешь есть, пить, спать… Ор-
ганизм даёт сбой. Разработчиками 
являются иностранные программи-
сты, ведь это своего рода тоже воз-
действие (влияние) на умы, психику 
наших детей»;

«Оплачивать охрану обяжут роди-
телей. Из бюджета у нас только суды 
да судприставов хорошо охраняют!»;

«В Госдуму с каждого региона по 
одному депутату (помощников хоть 
сколько на общественных началах) 
и в Совет Федерации один человек 
– и всё, хватит. Какая экономия (зар-
плата, квартиры, машины, команди-
ровочные, проезд и т.д.)! Вот вам и 
деньги на охрану».

Сколько же ещё должно произой-
ти таких трагических случаев, чтобы 
решить вопрос с безопасностью де-
тей в учебных заведениях?

Депутат Государственного Со-
вета Чувашской Республики Алек-
сандр Андреев предлагает посмо-
треть на случившееся с другой 
стороны:

– Если о чём-то и стоит задумать-
ся после трагедии в Казани, так это 
о том, почему человек решил ото-
мстить своей бывшей школе? Что 
там было не так? Почему никто во-
время не заметил, что у подростка 
потекли мозги? Может быть, вместо 
наращивания производства ракет, 
которые должны уничтожить весь 
мир, поднять зарплаты учителям, 
чтобы в школах работали професси-

оналы? Может быть, учителя должны 
работать с детьми, а не заниматься 
пропагандой и помогать фальсифи-
цировать выборы? Возможно, тогда 
у подростков не будет возникать же-
лание взять в руки ружьё? Но что-то 
мне подсказывает, что с подобными 
инициативами никакой депутат сей-
час не выйдет.

В настоящее время много раз-
говоров об увеличении возрастного 
ценза выдачи оружия и привлече-
нии к охране учебных заведений 
профессионалов (Росгвардии, ли-
цензированных ЧОПов), а может, 
действительно, необходимо улуч-
шить работу психологических служб 
в школах, вернуть кружки, секции 
в школы, чтобы дети занимались 
с педагогами в стенах учебных за-
ведений? А для этого необходимо 
учителям вернуть их профессию в 
первозданном виде, освободив от 
ненужной бумажной волокиты, бес-
смысленных отчётов, строго-на-
строго запретить заниматься поли-
тической агитацией и пропагандой в 
угоду какой-либо партии и действу-
ющих органов власти.

С. Лезнев.

Неработающий 
аппарат 

не считается
В Общественную приёмную депутата Госсове-

та Чувашии Александра Андреева поступил тре-
вожный сигнал из Шемуршинского района:

«В больнице Шемуршинского района нет даже су-
точного монитора ЭКГ, приходится в Канаш три раза 
ездить. В первый раз – вешать, второй раз – снимать, 
третий раз – за результатом. Переболели ковидом, 
сами даже не подозревали, осложнение на сердце».

Очень удивила позиция администрации боль-
ницы, которая ответила, что аппаратура в распоря-
жении больницы имеется. Пришлось обратиться в 
Минздрав Чувашской Республики, откуда пришёл от-
вет:

«Добрый день! Ваш вопрос передан для рассмо-
трения в БУ «Шемуршинская районная больница» 
Минздрава Чувашии. О результатах будет сообщено 
дополнительно. Спасибо за обращение!»

И после этого только из Шемурши пришёл более 
правдоподобный ответ:

«БУ «Шемуршинская районная больница» Минз-
драва Чувашии сообщает, что в больнице имеется 
аппарат суточного мониторирования ЭКГ. В настоя-
щее время аппарат не работает, находится в ремон-
те. Покупка дополнительного аппарата запланирова-
на на III квартал 2021 года».

Жительница района в комментариях в социаль-
ных сетях написала, что суточный монитор ЭКГ не 
работает с 2015 года.

Так зачем же врать, дорогие медики?
Согласны, сам аппарат у вас имеется, но он же не 

работает! Если верить жителям района, не работает 
с 2015 года, получается, уже шестой год мучаются 
шемуршинцы? Почему не было запланировано при-
обретение дополнительного аппарата раньше?

Эх, шемуршинские медики, вы подводите власть 
республики, которая при любом удобном случае лю-
бит хвалиться достижениями в медицине…

К. Вальчук.

После атаки на казанскую гимназию № 
175 у её стен возник стихийный мемориал. К 
нему пришли сотни, тысячи людей с цвета-
ми, свечами и детскими игрушками. 

Казанцы начали стягиваться к школе ещё до 
того, как вокруг неё сняли оцепление – импро-
визированный мемориал появился через доро-
гу от здания. У ворот школы также появилось 
место, куда люди несут цветы. Из-за большого 
числа людей за оцепление их пропускали раз в 
несколько минут по несколько десятков человек. 
Изначально организованного для мемориала 
места не хватило, из-за чего пришлось выста-
вить дополнительные столы – для этого из зда-
ния атакованной школы специально вынесли 
парты, но и они вскоре оказались заполнены.

В память о жертвах трагедии в Казани сти-
хийные мемориалы появились во многих горо-
дах России: в Нижнем Новгороде, Набережных 
Челнах, Симферополе, Сочи, Оренбурге, Пяти-
горске, Ставрополе, Краснодаре и ряде других 
городов страны. В Москве, Санкт-Петербурге, 
Уфе и Екатеринбурге неравнодушные горожане 
несли игрушки и свечи к местным представи-
тельствам Республики Татарстан.

Установили временный мемориал и на пло-
щади Республики в Чебоксарах, куда люди 
приносили цветы, игрушки, зажигали свечи 
в память о погибших в результате страшной 
трагедии в школе №175 города Казани.

Свои соболезнования выразили жители Кер-
чи, где в 2018 году в результате стрельбы в кол-
ледже погиб 21 человек. Представители адми-
нистрации города оборудовали мемориал, где 
собрались керчане, чтобы поддержать Казань 
в трудный момент и возложить свечи, цветы и 
игрушки.

Десятки, сотни тысяч россиян выразили та-
ким образом свои соболезнования, показали, 
что они тоже скорбят вместе с родными погиб-
ших и пострадавших казанцев. Этот душевный 
порыв сплотил и детей, и взрослых.

Однако…
Однако некоторые даже на этом горе, на этой 

всенародной скорби начали пиарить себя. В со-
циальных сетях и на сайтах стали появляться 
фотографии, как некоторые чиновники возла-
гают цветы. Странно, у мемориала на площади 
Республики в Чебоксарах фотографы и телеопе-
раторы появлялись именно в тот момент, когда 
туда приходили высокопоставленные лица. Они 
случайно там оказались? Вряд ли…

Никак не могут уяснить чувашские чиновники, 
что оказывать благотворительную помощь и вы-
ражать соболезнование необходимо в тишине, 
втихомолку, а не перед теле- и фотокамерами.

Смотрел в фоторепортажах и на сайтах ор-
ганов власти Республики Татарстан и Казани – 
нигде нет показушных и постановочных фотогра-
фий «на публику». Хочется спросить у чувашских 
чиновников: что вы делаете, господа хорошие?

Б. Ардов.

стр. 1

Пиар на горе и скорби

Если в конце недели из всех 
утюгов начинают говорить о па-
триотизме, значит, в понедель-
ник будет повышение цен.

  
После построенного недо-

развитого капитализма, так хо-
чется вернуться в развитой со-
циализм.

  
Если позволить политикам 

нарушать закон в исключитель-
ных обстоятельствах, они будут 
создавать исключительные об-
стоятельства, чтобы нарушать 
закон.

  
Граждане, не ведитесь на 

провокации либеральных СМИ, 
никто с вас денег за сбор ягод 
и грибов брать не будет! Запла-
тил за вход в лес и делай там, 
что хочешь!

  
Идея штрафовать жителей 

страны за отсутствие денег бук-
вально носится в воздухе.

  
Получается, если государ-

ство выписывает штраф «ино-
странному агенту», и тот его 
оплачивает, то значит, государ-

ство финансируется иностран-
ным агентом, так?

  
В России должность пре-

мьер-министра – это каникулы 
президента перед следующим 
сроком…

  
– Что такое стабильность? 

– Это когда годы идут, а обеща-
ния не меняются!

  
– Где работаешь? – В УБО-

Пе. – Это по борьбе с организо-
ванной преступностью? – Нет, с 
образованием и просвещением.
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Дежавю

Администрация Цивильского района ре-
шила создать агропарк рядом с деревней Три 
Избы Рындинского сельского поселения, с 
этой целью перевела 54 га земли сельскохо-
зяйственного назначения в земли промышлен-
ного назначения.

Жители деревни обеспокоены тем, что опять 
всплывает китайский вопрос, ещё два года назад 
эти земли хотели выделить товарищам из Подне-
бесной. Но тогда жители встали горой за свои зем-
ли, на защиту своих интересов пригласили депу-
татов парламентов Чувашии и России. Много воды 
утекло с тех пор, но, видимо, тема полностью ещё 
не закрыта. Главное, опять власть играет в тём-
ную, населению ничего не объясняют, ничего не 
рассказывают. Пытаются сыграть на доверчивости 
народа, обещая разные блага. Вот и придется им 
искать защитников на стороне.

На встречу с жителями приехал депутат Го-
сударственного Совета Чувашской Республики 
от КПРФ Александр Андреев, также участвовал 
депутат Рындинского сельского поселения от 
КПРФ Олег Семёнов.

Александр Андреев вник в ситуацию и разъяс-
нил собравшимся основные моменты.

Во-первых, для создания агропарка нет необ-
ходимости переводить земли под земли промыш-
ленного назначения, переработка сельхозпродук-
ции возможна на землях сельскохозяйственного 

назначения.
Во-вторых, жителей поселения не ознакомили 

с проектом, потенциальными инвесторами, нет ни-
какой информации – такого не должно быть, долж-
ны, как говорится, ознакомить с цифрами, факта-
ми, схемами.

В-третьих, публичные слушания провели фор-
мально, было 10 человек со всего поселения, на-
правлен депутатский запрос с просьбой проверить 
законность этих слушаний.

В-четвертых, не проведены опросы среди жи-
телей.

Самое удивительное происходило после этой 
встречи: жителей деревни Три Избы начали подо-
зревать в организации несанкционированного ми-
тинга. Сотрудники правоохранительных органов 
опрашивали и брали объяснения у жителей насе-
лённого пункта по факту участия в так называе-
мом несанкционированном митинге.

Эгегей, господа чиновники и сотрудники по-
лиции, с каких пор встреча с депутатом Государ-
ственного Совета Чувашской Республики стала 
квалифицироваться как несанкционированный 
митинг?! Убедительно просим вас ещё раз про-
штудировать законы и найти различия между эти-
ми мероприятиями.

Кстати, в Доме культуры Рындинского сельско-
го поселения проходили публичные слушания по 
данному вопросу, в ходе которых местные власти 

предложили жителям некий проект «Удмуртский 
сельскохозяйственный комплекс». Местные жите-
ли в свою очередь уверены, что под видом произ-
водственного помещения для чувашских предпри-
нимателей власти хотят «протолкнуть» китайский 
проект, который хотели реализовать на этих зем-
лях ещё два года назад, но из-за недовольства 
людей его развитие приостановили.

Депутат Государственного Совета Чувашской 
Республики от КПРФ Александр Андреев держит 
данный вопрос под контролем, и в любую мину-
ту готов приехать на защиту жителей деревни Три 
Избы. И хотелось бы, чтобы ради общих интересов 
сплотились жители и близлежащих населённых 
пунктов, если придут инвесторы из Поднебесной, 
никому мало не покажется. Чтобы потом не кусать 
локти, необходимо сейчас вовремя дать отпор на-
мерениям неизвестных «хозяев агропарка».

М. Шустин.

Законопроектами предусмотрено, 
что сельские поселения, входящие 
в состав, соответственно, Красноар-
мейского района Чувашской Респу-
блики или Шумерлинского района 
Чувашской Республики, и данные му-
ниципальные районы, преобразуют-
ся в Красноармейский муниципаль-
ный округ Чувашской Республики, с 
административным центром в селе 
Красноармейское и Шумерлинский 
муниципальный округ Чувашской Ре-
спублики с административным цен-
тром в городе Шумерля.

Фракция КПРФ предложила 
внести в предлагаемые законо-
проекты поправки:

1) главы муниципальных округов 
должны избираться на прямых вы-
борах;

2) количество депутатов муници-
пальных округов должно быть суще-
ственно увеличено, десятки сельских 
депутатов прекратят свой статус и 
должно быть достаточное количе-
ство депутатов для решения вопро-
сов населения;

3) депутаты муниципальных 
округов должны избираться по сме-
шанной системе: половина – по 
партийным спискам, половина – по 
одномандатным округам.

К сожалению, депутаты от партий 
«Единая Россия» и «Справедливая 
Россия» отказались подержать наши 
предложения и мы – коммунисты 
– проголосовали против преобразо-
вания муниципальных округов. Но 
в итоге закон принят большинством 
голосов…

Два муниципальных района пре-
образованы в муниципальные окру-
га, это, как бы, только начало, как 
лакмусовая бумага, в дальнейшем 

все районы ждёт такая же участь.
Может это и хорошо, может это 

скажется на развитии районов, из-
вините округов, с положительной 
стороны? Жизнь покажет, но как мне 
кажется, ничего хорошего это не су-
лит, и у меня есть несколько причин 
так думать.

1. В настоящее время сельские 
поселения имеют свой бюджет, в 
дальнейшем все финансы будут со-
средоточены в одной кубышке, то 
есть в муниципальном округе.

Кто принимал закон о муници-
пальных округах, твердят, что впредь 
финансы в округе увеличатся, так 
как они будут в одном кошельке, не 
будут распределяться по сельским 
поселениям. Однако, общая сумма 
всё равно же не увеличится, просто 
деньги будут лежать в одном месте. 
Они кивают на эту мнимую общую 
кубышку и приводят такой аргумент, 
мол, большими деньгами можно бо-
лее масштабные задачи решать.

Но! У меня возникает резонный 
вопрос: при решении масштабных, 
глобальных задач не будут ли за-
быты малые населённые пункты? 
Не придём ли мы к политике с не-
перспективными деревнями? Это 
меня пугает в первую очередь, по-
тому что при распределении скуд-
ных средств в первую очередь будут 
учтены более перспективные проек-
ты, населённые пункты, где больше 
проживает населения (избирателей), 
где больше молодёжи, детей. Зачем 
тратиться, скажем, на мост или доро-
гу в деревне, где проживают десять 
бабушек и два деда?

2. События последних лет пока-
зали, что депутаты сельских посе-
лений – реальная сила. Вспомните 
Моргаушский, Чебоксарский и Шу-
мерлинский районы, куда пытались 
вторгнуться китайцы со своим неиз-
вестным проектом. Тогда именно де-
путаты сельских поселений отстояли 
наши земли – честь и хвала им.

В муниципальных округах этих де-
путатов не будет. А что это значит? 
А это значит, что мнение населения 
никто учитывать не будет, интересы 
населения некому будет отстаивать. 
Да, будут депутаты Собрания депу-
татов округа, но в Собрании будут 1 
или 2 депутата с сельского поселе-
ния. Их и подкупить, и напугать на-
много легче, чем депутатов, живущих 
в населённом пункте. Да к тому же 
они могут жить даже в другом насе-
лённом пункте, а быть избранными 
якобы с этого поселения.

3. Анализ выборов последних 
лет показывает, что в депутаты Со-
браний муниципальных округов по 
одномандатным округам, в основном 
избираются кандидаты из одной из-
вестной всем партии. Кандидатам 
оппозиционных партий сложнее из-
бираться, потому что чем больше 
округ, тем больше средств требуется 
на избирательную кампанию, и чест-
ным коммунистам тут сложнее кон-
курировать с директорами предпри-
ятий и организаций. Также большое 
значение имеет и административный 
ресурс, который направлен на защи-
ту и продвижение кандидатов только 
одной всем известной партии. И в 
дальнейшем этот ресурс будет толь-
ко крепчать и изощрённо развивать-
ся, если не ввести систему выборов 
половины депутатов по партийным 
спискам, Собрания депутатов муни-
ципальных округов могут остаться 
вообще без единого депутата из оп-
позиционных партий. А к чему это 
приведёт, думаю, всем уже ясно: 
единогласное «одобрямс» – и бери-
те, товарищи китайцы, наши земли…

С. Лезнев.

Скорее всего, опять китайский след

«Одобрямс?»

Фотофакты

Если жить по указке сверху…
13 мая состоялся второй этап очередной 49-й сессии Государствен-

ного Совета Чувашской Республики. В числе прочих были рассмотрены 
проекты законов Чувашской Республики «О преобразовании муници-
пальных образований Красноармейского района Чувашской Республи-
ки и о внесении изменений в Закон Чувашской Республики «Об установ-
лении границ муниципальных образований Чувашской Республики и 
наделении их статусом городского, сельского поселения, муниципаль-
ного района и городского округа» и «О преобразовании образований 
Шумерлинского района Чувашской Республики и о внесении изменений 
в Закон Чувашской Республики «Об установлении границ муниципаль-
ных образований Чувашской Республики и наделении их статусом го-
родского, сельского поселения, муниципального района и городского 
округа». Проекты законов внесены Собраниями депутатов этих муни-
ципальных образований.

На дворе XXI век…
Вот, смотришь на 

фотографию и кажет-
ся, что время остано-
вилось. На дворе XXI 
век, а в городе Коз-
ловка такие «дороги». 
А в Цивильске детские 
площадки, какие за 
счастье считались для 
бабушек и дедушек 
юных цивилян…

Город Канаш. Вот такой мусор 
остался после строительства двора 
на углу дома по ул. Ильича, д. 7. Это 
как получается, в одном месте сдела-
ли красиво, в другом месте нагадили?

Город Ци-
вильск. Дет-
ская площадка 
около дома №5 
по улице Нико-
лаева. Дорогие 
взрослые, доро-
гие чиновники, 
на минутку пред-
ставьте себя маленьким ребёнком – вам захотелось 
бы поиграть на такой площадке? А в домике на заднем 
плане, видимо, живёт местная – цивильская – Баба 
Яга, уж больно смахивает на её сказочный домик…
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Акция

Иногда приходится ездить по 
районам республики и ночью. 
Ночь, темно, ничего не видно, но 
и в это время суток проявляются 
больные точки наших населённых 
пунктов. Некоторые сёла и дерев-
ни освещены хорошо, а вот в неко-
торых уличное освещение органи-
зовано чересчур плохо.

Читал в рассказах про Великую От-
ечественную войну, в воспоминаниях 
ветеранов: людей заставляли закле-
ивать, плотно занавешивать окна, 
чтобы даже капелька света не про-
сочилась наружу – свет в окне якобы 
считался ориентиром для вражеских 
лётчиков. А об освещении улиц тогда 
и речи быть не могло. Видимо, эта 
боязнь передалась и внукам победи-
телей – иначе чем объяснить плохое 
освещение некоторых деревень и 
полное отсутствие ламп уличного ос-

вещения на некоторых улицах?
Да, в городах вопросы уличного 

освещения не являются глобаль-
ной проблемой, а вот для деревень 
и сельских поселений это – больное 
место. Решение данных вопросов на-
ходится в ведении местных органов 
власти. На практике гражданам не-
больших населённых пунктов прихо-
дится обращаться в разные инстан-
ции, чтобы защитить свои права.

Какие же меры могут предпринять 
жители? Первоначально подаётся 
жалоба в местные органы самоуправ-
ления – администрацию сельско-
го поселения. Жалобу принять они 
обязаны, но ответной реакции может 
и не последовать. Следующий шаг 
– это жалоба в надзорные органы. 
То есть жители должны обратиться 
в прокуратуру или судебные органы 
непосредственно. В заявлении указы-
вается, что имеется факт отсутствия 
освещения и отсутствие реакции 
местной власти на обращение граж-
дан. Основанием для обращения в 
надзорные и контрольные органы 
или в суд является ФЗ РФ № 131, где 
чётко указано, что решение местных 
вопросов – это обязанность органов 
местного самоуправления. Судебные 
органы или прокуратура рассматри-
вают заявление и выносят решение 

устранить проблему. Решения дан-
ных органов обязательны к исполне-
нию. Следует отметить, что местные 
власти не всегда могут выполнить су-
дебные решения и предписания из-за 
отсутствия средств, но это проблема 
властей, главное уличное освещение 
должно функционировать.

Газета «Набат в Чувашии» запу-
скает акцию «Уличное освещение». 
Призываем к участию неравно-
душных граждан. Что же нужно 
сделать?

1. Посчитайте, сколько улиц в ва-

шем населённом пункте? Сколько жи-
лых домов?

2. Сколько всего ламп уличного ос-
вещения в деревне (селе)?

3. Сколько ламп уличного освеще-
ния на самой малоосвещённой ули-
це? Сколько дворов на этой улице?

4. Были ли обращения в адрес гла-
вы сельской администрации?

5. Ответ (комментарий) админи-
страции сельского поселения.

Для наглядности можно заполнить 
в такой табличной форме, но не обя-
зательно.

В селе Батырево зафиксировали замор рыбы 
в плотине ручья Кепе. Общественники обратились 
в контрольно-надзорные органы республики с 
просьбой провести проверку, выявить и наказать 
виновных в экологическом нарушении.

Погибшая рыба в основном находилась на 
участке водоёма протяжённостью более 200 ме-
тров. Карпы и плотва уже взрослые, их вес дохо-
дит до семи килограммов. Таких экземпляров на 
небольшом пространстве выявлено более 50.

«Причин возникновения этой ситуации не-
сколько. Во-первых, это может быть замор рыбы. 
С близлежащих полей вместе с осадками смыва-
ются органические и неорганические вещества, 
которые являются компонентами для развития во-
дной флоры и фауны. При замерзании пруда от-
мершая растительная масса начинает разлагать-
ся, потребляя таким образом кислород. Однако 
замора рыбы на таких больших водоёмах, как этот, 
происходить не должно. Также одной из причин 
гибели рыбы могут быть токсичные стоки с нахо-
дящегося рядом полигона твёрдых коммунальных 
отходов, которые достигли водоносного горизонта. 
Безусловно, только по результатам химического 
анализа можно сделать окончательные выводы, 
однако нужно понимать, что соседство водоёма 

со свалкой негативно сказывается на качестве 
воды», – сказал эксперт ОНФ, заслуженный эко-
лог РФ Альберт Ластухин.

Следует отметить, что вокруг пруда наряду с 
полигоном и сельскохозяйственными полями рас-
положена ферма для разведения крупного рогато-
го скота.

Общественники попросили контрольно-над-
зорные ведомства проверить факт массовой ги-
бели рыбы. По сообщению управления Росрыбо-
ловства, мёртвая рыба замечена была впервые в 
начале марта, при этом стоков навоза от фермы 
не выявлено, а со стороны автодороги Батырево – 
Сугуты замечен резкий запах сероводорода.

Количество 
улиц в вашем 
населенном 

пункте/ 
количество 

жилых домов

Количе-
ство ламп 
уличного 
освеще-
ния в на-
селенном 

пункте

Количество 
ламп улично-
го освещения 
на самой ма-
лоосвещен-
ной улице/ 
количество 
дворов на 
этой улице

Были ли обра-
щения в адрес 

главы сель-
ской админи-

страции?
(ФИО главы 
администра-

ции сельского 
поселения)

Ответ 
(комментарий) 
администрации 

сельского 
поселения 

(если были)

Ваши контактные данные: 
ФИО: 
Адрес:
Телефон для связи: 
Адрес электронной почты:

Ваши письма ждём по адресу: 428 024, Чувашская Республика, 
г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А. Чувашский реском КПРФ, 

А.М. Андрееву.

Темень, как во время войны

Фотофакты

Анекдоты

Город Козловка. Вот так живут улицы Май-
ская, Строителей, Восточная... Уже более 10 лет. 
(Фото выложено «Вконтакте» в группе «Подслуша-
но в Козловском районе»). Не менее интересны 
комментарии к фотографиям.

– На Шоссейной за речкой постоянно так жили 
наши прадеды и мы так живём, думаю и мечтать 
нечего!!! 

– Таких улиц полно, так же ул. Тельмана, Бутя-
кова, Виноградова. Больше чем 10 лет, уже моим 
детям 30лет и так живём тоже.

– У нас на Рябиновой тоже кошмар, всю маши-
ну разбили, жители сами кто что могут кидают на 
дорогу. Наверное, никогда нам дорогу не сделают.

– Увы, и у нас тоже. На улицу Дружба порой не 
спускаются машины: скорая, такси, машина, кото-
рая вывозит мусор.

П. Карина.

P.S. Дорогие читатели, присылайте на 
электронный адрес редакции фотофакты 
с описанием проблемы – депутат Государ-
ственного Совета Чувашской Республики 
Александр Андреев по всем поступившим 
замечаниям подготовит соответствую-
щие запросы, при возможности сам выедет 
и на месте ознакомится с вашим вопросом.

Почему рыба-то сдохла?

  
В рамках программы борьбы с бед-

ностью населения, депутаты анонси-
ровали закон, запрещающий гражда-
нам свистеть в жилых помещениях.

  
– Народ раскрыл рот и требует 

свободу слова. Как быть? – Свободу 
слова дать, а рот заткнуть!

  
Кому на Руси жить хорошо, тот 

давно уже живёт в Лондоне.
  

Несмотря на огромные старания 
нашего телевидения, народ не успе-
вает достаточно быстро тупеть, что-

бы одобрять судьбоносные действия 
нашего правительства.

  
Критическое мышление признано 

экстремистской деятельностью.
  

На следующем этапе импортоза-
мещения недовольные российские 
граждане будут замещены доволь-
ными импортными.

  
Наконец-то прокуратура опреде-

лилась и решила, что борьба с кор-
рупцией – это экстремизм.

  
– Почему многие наши политики 

ходят в церковь? – Потому что врать 
столько без покаяния – язык отсо-
хнет.

  
При покупке в банке от 100 ты-

сяч долларов, будут автоматически 
выдавать партийный билет Единой 
России.

  
Даже пароль нельзя выбрать та-

кой, какой был раньше. Президента 
можно. А пароль нельзя.

  
Грузия совершила грубую анти-

российскую провокацию, выдворив 
гражданина США Познера из страны.

  
Ученые обнаружили новый штамм 

коронавируса – российский. Он опасен 
во время митингов оппозиции и абсо-
лютно безвреден во время голосова-
ния за конституцию. А во время парада 
9 мая, даже немножечко полезен.

  
Президент призвал серьёзно за-

няться борьбой с коррупцией! А 20 
лет до этого оказывается борьба 
была не серьёзной?

  
Политик – это фокусник, который 

из ваших разрозненных голосов ско-
лачивает себе состояние.


